



40 cantons
L'Orne compte au 31 décembre 2011 40 conseillers généraux représentant les 40 cantons du département. Chaque conseiller général est élu pour six ans au scrutin majoritaire (scrutin universel direct à deux tours) par tous les électeurs d'un canton. Les prochaines élections auront lieu en 2014. La loi de réforme des collectivités territoriales du 16 décembre 2010 a prévu de ramener à 29 le nombre de conseillers qui s'appelleront conseillers territoriaux, car ils seront à la fois conseillers généraux et régionaux.

LE CONSEIL GÉNÉRAL AU CŒUR DU TERRITOIRE

Le conseil général est l'acteur principal de la vie du département. Son but est d'améliorer chaque jour la vie de ses habitants. D'une certaine manière, le conseil général est au département ce que le conseil municipal est à la commune.

Le département est partagé en cantons réunissant plusieurs communes. Lors des élections cantonales, les habitants élisent un représentant par canton : le conseiller général. Son rôle est d'accompagner les Ornaïs au quotidien : il est à l'écoute de leurs besoins, de leurs projets, de leurs questionnements... Le conseiller général est l'homme de terrain de son canton. Il est son représentant au sein de l'assemblée départementale (composée de la totalité des conseillers généraux) où il participe à toutes les décisions.



LE PRÉSIDENT



Le président du conseil général est élu par les conseillers généraux à chaque renouvellement de l'assemblée départementale. Entouré de 10 vice-présidents, il est à la tête de l'administration et du pouvoir exécutif départemental : il dirige l'assemblée départementale, gère les recettes et ordonne les dépenses prévues. Il représente le conseil général dans ses relations avec l'Etat, les autres collectivités territoriales, les organismes associés au Département. Alain Lambert est président du conseil général de l'Orne depuis le 14 décembre 2007, réélu le 31 mars 2011.



ZOOM

Dans l'Orne, l'assemblée départementale compte 40 conseillers généraux. Elle se réunit quatre fois par an à l'hôtel de Guise à Alençon, pour prendre les grandes décisions qui concernent la vie du département et qui feront le visage de l'Orne de demain. Lors de ces réunions, les conseillers généraux débattent et se prononcent sur les dossiers et projets qu'ils ont reçus ou qu'ils ont initiés. Ces réunions sont ouvertes au public et retransmises en direct sur le site Internet du conseil général : Orne.fr.



L'ASSEMBLÉE DÉPARTEMENTALE se réunit une fois par trimestre à l'Hôtel de Guise à Alençon : un temps fort où sont prises toutes les grandes décisions pour l'avenir de l'Orne.

Un peu d'histoire

Depuis la Révolution française (1790), la France est découpée en départements. Dans l'Orne, le tout premier conseil général comptait 36 conseillers généraux.

Liste des présidents du conseil général de l'Orne :

- Marescot, 1790
- Desmares, 1790
- Saint-Martin (de), 1792
- Hérode, 1792
- Lainé, 1792
- Vangeon, 1792
- Le Veneur (Alexis-Paul-Michel), 1800 - 1803
- Lelièvre (Abbé François-Pierre), 1803, 1807, 1811
- Lelièvre-Provostière (Antoine-François), 1803
- Godechal-Vorus (Jean-Pierre-François-Jérôme-Aimé), 1804
- Le Bouyer de Monthoudou (Charles-François-Alexandre), 1805, 1806, 1809 et 1810
- Barville (Étienne de), 1806
- Chausson-Lassalle (Jacques-François-Louis), 1809
- Mercier (Jacques, baron), 1810
- Avesgo de Coulanges (Louis-François d'), 1812
- Bernard d'Avernes (Charles-Antoine), 1813
- Orglandes (Nicolas-François-Camille-Dominique, comte d'), 1814, 1819, 1821, 1823, 1827
- Thiboust du Puisact (Jacques-François-Marie), 1822
- Broglie (Victor-Amédée-Marie, prince de), 1820, 1822 - 1829
- Le Mercier (Augustin-Louis), 1831, 1842, 1843, 1844
- Rodoerer (Pierre-Louis, comte), 1831, 1832, 1833
- Mercier (Jacques, baron), 1834 - 1839
- Got (Jacques-François-Alexis), 1840 - 1841
- His (Jean), 1845
- Langlois d'Amilly (Jules-Hyacinthe, comte), 1846
- Corcelles (Claude-François-Philibert de), 1847
- Curial (Napoléon-Joseph, comte), 1848 - 1860
- Roulleaux-Dugage (Charles-Henril), 1861 - 1868
- Leboeuf (Edmond), 1869
- Chazot (Paul de), vice-président, suppléé le maréchal Leboeuf, 1869
- Flers (Alfred-Étienne de la Motte-Ange, comte de), 1870
- Lautour (Louis), 1871
- Sénéchal (Louis-Xavier), 1871-1884
- Christophe (Albert-Silas-Médéric-Charles), 1884-1903
- Gévelot (Jules-Félix), 1904
- Labbé (D' Léon), 1904 - 1915
- Fleury (Paul), 1916 - 1931
- Dentu (Georges), 1931 - 1940
- Meillon (Gaston), 1945 - 1967
- Andigné (Hubert d'), 1967 - 1993
- Burel (Gérard), 1993 - 2007
- Lambert (Alain), 2007

Les conseils généraux furent supprimés de 1793 à 1800 et de 1940 à 1945.